
Тридцатое ноября.

Классная работа.
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Человек от лени болеет, а от труда здоровеет.

• Человек,человеческий, человечек, 
человеколюбие.

Человек от лени болеет, а от труда здоровеет.
сущ. пр. сущ. гл. с. пр. сущ. гл. ○ ○ 



Правописание безударных 
окончаний имён 

существительных в 
родительном, дательном и 

предложном падежах.
Закрепление изученного.



Что нужно знать, чтобы правильно 
написать безударное окончание 

существительного?

• 1. Определить падеж.
• 2. Определить склонение.
• 3. Вспомнить окончание 

существительного в нужном падеже.





Закрепление изученного.
• 1) Воротился старик ко …………, у ………..                          
новое корыто. 2) Они жили в ветхой ……………… .  
3) В синем ………… звёзды блещут, в синем …………... 
волны плещут. 4) Пушки с……………… палят, кораблю 

пристать велят.                          

старухе старухи
землянке

море небе
пристани
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Итог урока.

• Чтобы правильно написать безударное окончание 
существительного, надо

• 1. Определить …………………
• 2. Определить …………………
• 3. Вспомнить ………………. этого существительного в 

нужном ……………
• У существительных 1 склонения в родительном падеже 

окончание -….., в дательном падеже -  окончание ……, в 
предложном падеже – окончание ……

• У существительных 2 склонения в предложном падеже – 
окончание …..

• У существительных 3 склонения в родительном, дательном, 
предложном падежах – окончание ……
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падеж
склонение

окончание
падеже



 

• Летом бродит без дороге  между сосен и берёз, а 
    зимой он спит в берлоги, от мороза прячет нос.
• Стоял на тонкой ножки, теперь лежит в лукошки.
• Бегу я как по лесенки, по камушкам звеня. Издалека 
    по песенки узнаете меня.
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Как определить падеж имени 
существительного?

• Падежи
• Именительный      кто? что?
• Родительный         кого? чего?
• Дательный             кому? чему?
• Винительный         кого? что?
• Творительный       кем? чем?
• Предложный          о ком? о чём?



Как определить склонение 
имени существительного?

3 склонение2 склонение1 склонение
Существительные 
мужского и женского 
рода с окончаниями 
-а, -я.

Существительные 
мужского рода с 
нулевым 
окончанием и 
среднего рода с 
окончаниями -о,-е.

Существительные 
женского рода с 
мягким знаком на 
конце.



Окончания имён существительных.

Р. п.
Д. п.

Пр. п.

3-е скл.2-е скл.1-е скл.

Окончания
ВопросыПадежи

кого? чего?
кому? чему?

о ком? о чём?
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